

SUSCRICION
En la capital. 4.^{to} pias. trimestre
Fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar, en oro. 48 id. semestre
Idem un año en oro. 96 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado

redacción y Administración, calle del Progreso
num. 4, 3.^o, 4.^o

LA LUCHA



AÑO XXIX Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos
Gerona viernes 8 de Diciembre de 1899
NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 6.932

Tijera y de cosecha

A lo dicho por nuestro colaborador Ma-ka-ko sobre el concierto económico, vamos á ver como se expresa lo que es eso y el juicio que forman de ello un periódico tan conocido como *La Publicidad* que se publica en Barcelona con mucha aceptación del público y que no comulga en nuestra parroquia monárquica y el corresponsal de dicho colega en la misma ciudad de Reus.

Uno de los oradores del *minting* celebrado en dicha población, dice traduciéndolo al castellano.

«La naturaleza del concierto económico creo poder condensarlo en la siguiente fórmula: es un pacto ó convenio celebrado entre Cataluña y el Estado español, por virtud del cual nos comprometemos á pagar á este una cuota anual por un número determinado de años, á cambio de administrar y disponer todo lo referente á contribuciones», añadiendo el orador más adelante, que estas han de ser todas menos las de Aduanas.

Temeroso sin duda de que le pasara lo que al contrabandista del cuento, quiere desvirtuar el justo recelo que á muchos despierta ese afán de unos cuantos por manejar el manubrio económico, y dice el mismo concertista:

Otro peligro que alguien vé en el concierto, es que con él no vayamos á sustituir el centralismo madrileño por el barcelonés. Los que tal dicen parece que fundan sus recelos en la grandeza fabril de Barcelona, que no es más que la manifestación de una ley económica universal. Pero precisamente por el mayor adelanto de Barcelona es por lo que es conveniente á las otras provincias, unificar á Cataluña, ya que esta mayor fuerza contributiva que tiene la capital catalana, debida en gran parte á la actividad que le traemos los hijos de fuera, volverá á su origen en donde hemos nacido los que la hemos regenerado.

¿Entiende el lector esta logografía á manera de careta tras la que se esconde la intención? De modo, que cuanto más opulenta y más riqueza é influencia tenga Barcelona, mejor estarán las provincias catalanas. ¿Lo ha conocido alguien? ¿Viene ni vino jamás en beneficio de Gerona ese reflujo de semejante emporio, como dice ese buen richachón de la capital del principado? ¿Ha dicho algo de cómo administrarían los de Barcelona ese concierto? ¿Se ha expuesto algún plan ó proyecto administrativo? ¿Se ha dicho directa ni indirectamente qué nos ocurriría á los de fuera, como nos llaman los barceloneses, en el caso de que lo graran la Diputación única, que es otro de los anhelos de aquellos señores?

La Publicidad, que es testigo irrefutable por ser de aquella ciudad y conocer á fondo á aquellos reorganizados, dice:

Todos los conciertos económicos, como habíamos previsto, vendrán á parar en un arriendo de contribuciones á favor de alguna sociedad bancaria que con la pérdida de las colonias no tiene en qué ocupar sus actividades y su afán de lucro.

Acaso el actual movimiento, en sus principios, se debiera al empuje secreto de los pretendientes á ese arriendo, á fin de obtener más pronto lo que solicitan. Solo que aquel tomaba otros derroteros que no convenían á esos interesados, y se apresuraron á deshacer la madeja que ellos inconscientemente habían embrollado.

El movimiento fué en un principio regionalista y todos sus adeptos colaboraron con entusiasmo, pero vieron que la cosa podía terminar en un movimiento político revolucionario, y eso no les convenía.

Hoy vuelven á estar las cosas como al principio, se tira al arriendo, y los regiona-

listas que fueron polaviejistas, han vuelto á asomar otra vez la oreja en Reus; como si aquí pudiesen ya enganar á alguien.

El orador del Fomento, el conocido clérigo señor Verdagué Callis, se ha encargado de la *reprise dels Segadors*, y en el mitin del domingo volvió á poner las cosas en el ser y estado que estaban antes del cierre de tiendas.

Trabaja desde el Fomento para el Baucó Colonial, y lo que á aquél se le negará bajo pretexto de separatismo, se concederá á ésta por interés y prosperidad de la Patria.

Y todos estos regionalismos, que no son los de *La Renaixensa*, pararán en eso: en que se nos comerán vivos unos cuantos pajarracos.

¿Entiendes, lector querido, lo que dice *La Publicidad*? ¿Vas viendo claro? ¿Te parcas de que en eso del concierto económico hay gato encerrado?

Pues lee ahora lo que dice su corresponsal:

Todavía resuenan en el aire las notas enérgicas y vibrantes de los distinguidos oradores Sres. Font de Rubinat, Verdagué y Callis, Carné, Robert y Rusiñol; todavía me parece estar oyendo sus elocuentísimas oraciones explicando y defendiendo el objetivo de tan importante acto y defendiéndose de los cargos que se les han dirigido; aun resuena en el espacio el eco de los aplausos que se les tributaron y de los acordes de la «Marsellesa» con que se les despidió, y ya la fría reflexión llenando su misión escrutadora y depurativa ha separado la parte efectista de la parte racional; de cuantas manifestaciones se hicieron, hallando sin esfuerzo detrás del pretexto de procurar la inversión honrada de los impuestos que pesan sobre el país la preconcebida y firme idea, el propósito tenaz de obtener el derecho de distribuir y recaudar dichos impuestos, y detrás de la protesta latente contra el centralismo del Estado español el propósito de la creación de otro estado catalán con su correspondiente centralismo; cuando no la idea de la creación de una entidad á imagen y semejanza de las que se constituyeran para el arrendamiento de la cobranza de la contribución en Barcelona y tantas otras entidades arrendatarias ó monopolizadoras que existen en nuestra nación.

Equivocados estarán los organizadores del meeting si creen que los frecuentes y generales aplausos con que fueron acogidos sus discursos significan adhesión á sus propósitos. Para creerlo así, para tener derecho á ello, debían haberlos expresado escuetamente, para ello no debieran haber usado del recurso de exponer á la consideración del auditorio las grandes desdichas que nos han traído los gobiernos, su pésima administración y los grandes males y abusos de ella dimanantes. Entonces no hubiera cabido duda acerca del significado de aquellos aplausos; pero ahora tengo yo derecho á creer, y en apoyo de mi creencia vienen muchas opiniones que he recogido, que aquellos aplausos significaron una protesta contra el Gobierno, que es en lo que verdaderamente estábamos conformes y unidos la inmensa mayoría de los que asistimos al meeting.

¿Y cómo podía haber verdadera conformidad en otra cosa si los que peroraron en apoyo del concierto económico lo hicieron marcando rumbos autonómicos radicalísimos, siendo así que al acto asistieron gran número de defensores de la unidad de la Patria, no intangible en los defectos de su sistema administrativo, como dijo uno de los oradores, pero si intangible en cuanto rebasa los límites de una amplia descentralización?

¿Y cómo habían de estar conformes todos con lo que allí se expuso, si después de tanto hablar de la pésima inversión que se hace del dinero del país, no hay en el proyecto de concierto, ni una sola base que tienda á ordenar dicha inversión ni se habló de otra cosa que de recaudación?

Recordaron los oradores las catástrofes que nos trajeron los gobiernos centrales, recordaron los embarques de soldados para las perdidas colonias, reavivando el sentimiento de indignación que unas y otros causaron en el país; y yo digo ¿y como es que haya de indignarnos y conmovernos más el recuerdo que la presencia de tan tristes acontecimientos?

Y contestando ciertas objeciones que se hicieron por un periódico de esta localidad, por *Las Circunstancias*, manifestaron que el mejoramiento de la clase obrera había de ser una consecuencia del mejoramiento general del país, lo que equivale á sentar la afirmación inadmisiblemente de que la causa del proletariado no tiene la importancia suficiente para que ocupe de un modo directo la atención de esta otra clase que no admite ó no cree posible ninguna regeneración que no empiece por su bienandanza.

Sentimos mucho que el espacio no nos permita trasladar otras opiniones, muy respetables por cierto, pero con lo trasladado á estas columnas sobra y basta para nuestro objetivo, que no es otro que el de manifestar lo que vemos detrás de todo ese farrago de palabras y de ese alboroto que aquí parece tendrá el segundo acto y al cual asistiremos Dios mediante para ver si esos nuevos hacendistas nos sacan de muchas dudas y disipan recelos muy fundados, que apoyamos en la historia de Barcelona con relación á las provincias catalanas, porque nunca, ni una vez sola, han sacado de la *pubilla*, como la llaman, la más mínima ventaja; siempre que Gerona ha unido sus intereses á los de Barcelona, siempre salió perdiendo, siempre con las manos en la cabeza, y nosotros ya estamos solos ó acompañados, queremos que Gerona y su provincia sea dueña de lo suyo, que se lo tenga sin tutores ni curadores, que aquí somos mayores de edad y no necesitamos niñeras que nos guien ni lazaretillos que nos acompañen.

REVISTA DE MADRID

Crónica negra.—Los suicidios.—Como si no.—Un raro.—Las pesetas.—Morir de hambre.—Inaudito.—La caridad oficial.—La verdadera miseria.—De política.—Agitación escolar.—Ojos que te vieron ir...

Desgraciadamente los suicidios continúan á la orden del día, siendo digno de señalarse con piedra blanca aquel en que no ocurren mas de dos.

Aseguran los que entienden de estas cosas, que el calor predispone á darse la muerte y que por eso en los meses de julio y agosto es cuando mas se eleva la cifra de los suicidios, pero en las presentes circunstancias bien puede decirse que aun continua el suicidio haciendo *su agosto*, á pesar del morrocotudo frio que se deja sentir.

Buena, pues aunque el suicidio es ya para los habitantes de esta Villa el doloroso espectáculo diario, á veces se presenta con caracteres raros y extravagantes.

Matarse por no poder soportar un padecimiento crónico es caso que se repite con frecuencia, pero lo que no suele ocurrir es vender todos los muebles, antes de matarse por supuesto; realizar cuanto se posee, dejárselo en debida forma á los parientes pobres y después que todo está bien corriente y arregladito y hasta se ha despedido uno del casero, irse á la plaza de Oriente, sentarse en un banco, atizarse un tiro en la sien y quedarse en el sitio.

Y sin embargo, esto es lo que ha hecho la otra noche un caballero, legando 400 pesetas á los pobres. Por cierto que las pesetas no parecían y ya creía el alguacil que eran broma macabra del interfecto, cuando se presentó el juez municipal del distrito con las 400 *del ala* que el muerto, cuando estaba vivo, le había enviado.

Esto se llama suicidarse con todas las de la ley.

No menos lúgubre, pero todavía mucho mas triste es otra nota de las que nos ofrece *la crónica negra* de estos últimos días. Me refiero á la muerte por inanición,

ocurrida en el Hipódromo, frente al palacio de Bellas Artes.

Mentira parece é inverosímil resulta á todas luces que aquí, donde tanto se habla de beneficencia y de caridad y se vocinglean las buenas obras, y existen funcionando un millón de asociaciones benéficas, incluso la de nuestro periclitado alcalde presidente, el marqués de Aguilar de Campóo, ocurran casos como el indicado.

Podrá parecer de hambre el desgraciado harapiento que allá por las estepas siberianas arrastró sus andrajos y su miseria; podrá dejarse que muera de hambre á un ser humano en la aldea perdida en un rincón del Africa central ó de Alaska, pero que este y tantos otros casos ocurran en medio de un pueblo civilizado, en el centro de una gran población, en pleno siglo XIX, en una ciudad donde hay beneficencia, asilos, hospitales y mil zarandajas análogas, es ibandito, enorme, inconcebible.

Y sin embargo, este caso menudito, y mientras nuestras autoridades idean impuestos y socializan á título de una caridad oficinesca con sus trámites de expediente y sus plazos de pleito; en tanto que las damas de la aristocracia juegan á las justas benéficas y se las echan de visitar bohardillas y sótanos, la miseria, la verdadera miseria; esa que está oculta, se presenta de vez en cuando á la fez de los madrileños, aterradora y espantosa.

Si, en vano es que acudais solícitos á dar el céntimo vergonzante al que alargaba la mano. ¡Hay tantos pobres que morirán de hambre y frio este invierno y que no os alargarán la suya!...

La política continua, al decir de los que de ella se preocupan, bastante revuelta y dudosa.

—Por ahora no hay que temer una crisis—decía ayer D. Manuel Rompauzas en su tertulia del café de Fornos,—pero se anunciará enseguida una nueva combinación de gobernadores y voy á ver si me mete S lvela en cualquier parte, aunque sea como jefe de orden público.

Como ese señor, suelen ser la mayoría de los políticos que hoy se gastan.

El que mas y el que menos arrima el á-cua á su sardina y trata de que la *metan* en cualquier parte.

Aunque sea en clase de la ronda de al-cantarillar.

Los estudiantes andan algo agitados, pero no crean VV. que por cuestión de estu-dio, sino todo lo contrario. Se trata del punto, de las vacaciones de Navidad que muchos ya se han tomado por su cuenta adelantándose á los acontecimientos.

Aquí podrá un ministro hacer mangas y capirotas en el plan de enseñanzas del grado ó de una carrera y para, los escolares tan frescos, pero se trata de tomarse las vacaciones y ya los tienen VV. «agitados» y dispuestos como un solo hombre á no entrar en clase.

No pocos de estos ciudadanos han levantado ya el vuelo para marchar á los pueblos donde sus padres los esperaban —nunca no tan pronto—y muchas niñas en relaciones amorosas con los don Félix de Mentemar actuales, lo ran ahora la ausencia de su bien amado.

Ya no volverá ¡ay! hasta pasado Reyes —pensarán las pobrecitas, y algún camarero de café, que yo conozco, también dirá sellizando:

—Se fué don Fernandito ¡ay! de mis trece pesetas y media!

Madrid 6 diciembre 1899.

Candela.

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

medicamento de *gusto agradable* y resultado tan *rápido y eficaz* que el enfermo *aumenta el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CalloL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La *debilidad nerviosa ó neurastenia*, la *anemia*, la *clorosis*, *convalecencias*, *dispepsias*, (*opresión de digestión*) *raquitismo*, crecimiento *deficiente* y demás *afecciones* que proceden por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el *acredita*do

—Mañana á las 11 de la mañana se celebrará en la casa consistorial una subasta para enjugar las caballerías que poseen el municipio y que destruyeron el arastre de los coches fúnebres.

—Ha regresado á Londres, su residencia habitual, el ilustrado ingeniero de caminos, canales y puertos don Sebastián Tauler.

—Por la junta provincial de Instrucción pública, se ha significado al Ayuntamiento de Rpoli, que dentro de un mes tenga dispuestos los locales con el montaje necesario, para que pueda procederse al nombramiento de personal de la escuela de niños y niñas de nueva creación.

—El coadjutor de la parroquia de Figueras Rto. don Joaquín Caró, ha sido nombrado Cura-ecónomo de la parroquia de Mayá, habiendo tomado posesión de su cargo.

—Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Tossa, don Fernando Periquet.

—La anunciada reunión de la junta provincial de sanidad, no se ha celebrado por falta de número de individuos.

—Ha salido para Cádiz nuestro joven amigo don Enrique Campá, el cual va á examinarsse para capitán de la marina mercante.

—Ayer noche aparecieron iluminados muchos edificios, y el campanario de la Catedral, con motivo de ser la víspera de la Purísima, dando con ello nuestro pueblo una prueba de su religiosidad.

—La comisión de festejos de las paradas féreas de San Narciso entregará en breve, un recuerdo al Regimiento de San Quintín por la cooperación que le prestó.

—La Dirección genera de contribuciones, ha confirmado el fallo dictado por esta delegación de Hacienda en el expediente de consumos tocante á la instancia de doña Dolores Oler, vecina de Bñelas y deses. Lúndu el recurso interpuesto por el alcalde de aquella población.

—En cumplimiento á lo dispuesto en el artículo 30 de los Estatutos y Reglamento general orgánico de la «Cruz Roja», hoy, festividad de su patrona a Purísima Concepción, se celebrarán dos misas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, á las nueve y á las diez de la misma.

—La Comisión provincial de la «Cruz Roja» encarece á sus socios y á las personas de esta capital que contribuyen al sostenimiento de la dicha humanitaria Asociación, asistan mañana á dichas misas con objeto de pedir para la «Cruz Roja» la protección de Dios y de su Santa Madre, la Inmaculada Concepción.

—Durante el actual mes, los alcaldes deben pedir á los párrocos las listas de mozos comprendidos en el artículo 28 de la ley de reemplazo, para poder practicar el alistamiento en 1.º de enero, conforme dispone el artículo 38 de la vigente ley de octubre de 1896.

—De un colegio local, que en el mitin que se celebrará el domingo día 17 del actual en esta ciudad, tomarán parte los señores Rusñol, Robert, marqués de Camps, Rhoia y dos personas de esta capital.

—Ha sido destinado á la aduana de Portben al administrador de la de Tossa don Todoró Carceda.

—Ayer mañana llegaron á esta ciudad, procedentes de Hessa, los reclutas destinados al Regimiento de San Quintín de guarnición en esta plaza.

—De El Puerto de San Felipe de Guixol:

«Ha sido mucho que hablar durante esta semana la visita á este puerto del vapor alemán *Amalfi*. La vez pública, que tanto abulta los sucesos, decía que el *Amalfi* procedía de Operto y que por la justa sanitaria no fué admitido á libre plática.

Según los informes que hemos recogido, dicho vapor procede de Bona (Argelia) y las autoridades de esta villa se negaron á darle entrada sin consultar previamente

el caso con la superioridad, pues á lo que parece, aunque la capital de Argelia no es paza suiza, está próxima á algunos puntos infestados y de ahí los escúpolos de nuestra sanidad. Un telegrama del Gobierno civil que se recibió el jueves en esta villa, resolvió el caso y hoy el *Amalfi* carga pacas de desperdicios de cercho, no sin ciertas precauciones que fueron recomendadas.»

—A tenor de lo dispuesto en el artículo 5.º del reglamento para el servicio sanitario benéfico de los pueblos, de 14 de junio de 1891, el día 30 de este mes, los ayuntamientos deben formar una lista de las familias que han de recibir asistencia médica gratuitamente, y lo harán en conocimiento de los facultativos y del público, pudiendo presentar reclamaciones, tanto los facultativos como cualquiera interesado, y si no fueran atendidos por el Ayuntamiento, acudirá el gobernador, que oirá, para su resolución, á la junta provincial de sanidad.

—En el mes próximo pasado han concurrido 645 enfermos al Consultorio Médico Quirúrgico Internacional, Arrenal, 1 principal, Madrid, en la forma siguiente: del aparato respiratorio y circulatorio, 106; del gastro intestinal, 84; del genito: urinario y enfermedades secretas, 101; del innervador, 140; de oculística, 57; del oído garganta y nariz, 84; de la piel y tropicales, 73; habiéndose practicado 23 operaciones de alta cirugía y muchísimas de menor importancia, todas con feliz éxito, sin registrarse defunción alguna.

En el Gabinete dentístico, á parte de las innumerables extracciones que se han practicado, se han construido bastantes piezas protésicas parciales y toletes de aluminio y níquel dorado, que tan buen resultado siguen dando, y por las que, como ya se sabe, se tiene patente con exclusivo privilegio de invención.

Para los herniados se han construido gran número de aparatos auto-mote-eléctricos, y para los polisárcicos (obésicos) se han hecho bastantes fajas ventrales ó abdominales.

Nuestros apreciables lectores leáran en al presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y Cia.*, Banqueros y Esendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por los gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pide.

INTERESANTE

Las diarreas en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomagal de Saiz de Carlos*. 3

VINO DE BUGEAUD Tom. Ni crítico con Q. I. N. A. y C. A. G. A. G. el mejor y más agradable de los tonicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

✠ La Purísima Concepción
Cuarenta horas

Están en la iglesia de las Beatas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 1 cuarto de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 1 cuarto de la noche.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

Teatro Principal

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA

Funcion para hoy 8 diciembre 1899

TARDE

La zarzuela en tres actos,

LA BRUJA

A las tres y media

NOCHE

La zarzuela en tres actos,

El anillo de hierro

A las 8 y media.

Entrada á localidades, 0'75.

Idem al paraiso, 0'50.

de las prerrogativas de la nobleza. El duque de San Simón aconsejaba buena y pronta justicia, sin consideración á la cuna ni á las alianzas del culpable. Habia dicho al duque de Orleans: «Los que se interesen por la vida del conde de Horn en presencia de un crimen tan vergonzoso, solo tendrán en cuenta la casa de Horn, pero no serán vuestros servidores.» Segun él era preciso dejar libre la acción del Parlamento para que impusiera la pena adecuada al crimen, aunque fuera la de la rueda: solo debía intervenir, despues de pronunciado el fallo, no para impedir su ejecución, sino para modificarla.

Los príncipes de Horn eran príncipes del imperio, y como en los Países-Bajos y en Alemania el suplicio de la rueda imprimía tal infamia á la familia del ajusticiado, que todos los parientes, hasta la cuarta generación, quedaban privados de entrar en ningun capitulo de noble, y la decapitación, por el contrario, no producía ninguno de esos efectos que hacen responsable á una raza entera del crimen de uno de sus miembros, el duque de San Simón opinaba porque no se llevara la desesperación al seno de una ilustre casa, y porque el Regente, tan pronto como se conociera la sentencia, firmara una conmutación de pena é hiciese cortar la cabeza en el mismo día al conde de Horn. Al Regente le pareció bien el consejo, prometió usar de este término medio, y el señor de San Simón se retiró muy satisfecho de haber podido conciliar así dos cosas que estimaba de igual manera: la justicia y el privilegio.

Como se ve, de esta decisión á las esperanzas del fiel Lievin habia gran trecho; y Felipe de Orleans, que acababa de tomarla, vacilaba y sentia la necesidad de contar con Dubois con Law y acaso con otras muchas personas que le ilustraran en el asunto.

Andaba como un desatentado del bufete á la ventana, de

mi padre, y allí aguardaré el cumplimiento de vuestra promesa. Sé que me esperan dias amargos y que las horas han de parecerme siglos hasta recibir carta vuestra anunciándome que habeis ganado la frontera; pero entre tanto devorare con gusto mis penas.

Terne guardaba silencio. Tanta dicha en perspectiva embargaba su espíritu, y ni siquiera se atrevia á sostener la franca mirada de la noble joven que le sacrificaba su amor inocente. Pálido, trémulo, inclinada la cabeza, buscaba palabras con que espresar lo que su alma sentia; pero al mismo tiempo miraba las flores que Gúdula llevaba en la mano, flores que tal vez procedian de Violeta.

—Tomadlas, dijo la niña, entregándole el ramito de primavera silvestres con que jugueteaba; ella las cogió para vos. Devolvédselas pronto y guardad una como recuerdo mio.

Y la joven se alejó sin dar tiempo á que la contestara el cahallero.



MAGNESIA GRAU ROMANATY

Aromática y efervescente. Preparada con sustancias químicamente puras, la toman con gusto los niños y las personas delicadas. Conserva indefinidamente todas sus propiedades.

De venta en farmacias y droguerías

Depósito de origen: CALLE PROGRESO, 4, GERONA

FARMACIA DE GRAU ROMANATY * ABIERTA TODA LA NOCHE

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.



ELIXIR GRIVÉ DENTICINA

Calma al instante el mas fuerte dolor de muelas. Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente. 1000 pesetas al que presente un dentífico igual y en mejores condiciones al Elixir Denticina Grivé. De venta en farmacias, perfumerías y droguerías. Por mayor: Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Banús y Almacenes de Cirujía de José Clausolles. 5 Reales frasco

Se necesita uno de este diario. Plaza del Grano, núm. 6.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

APROXIMADAMENTE

PESETAS 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M	300000
1 Premio á M	200000
1 Premio á M	100000
2 Premios á M	75000
1 Premio á M	70000
1 Premio á M	65000
1 Premio á M	60000
1 Premio á M	55000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	40000
1 Premio á M	30000
2 Premios á M	20000
26 Premios á M	10000
56 Premios á M	5000
106 Premios á M	3000
206 Premios á M	2000
812 Premios á M	1000
1518 Premios á M	400
36952 Premios á M	155
19490 Premios á M	300, 200
134, 104, 100, 73, 45, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 248.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa.

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 18.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramento su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, de la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos impores en billetes de Banco, libranzas de Giro Múnico, etc. dirigidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letra de cambio fácil á cobrar, ó en sello de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—

1 Billete original, medio: Ptas. 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los numeros agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse por siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Diciembre de 1899

VALENTIN Y COMP.^a

Expenduría general de lotería

HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.



CAPITULO IV

En el siglo XVIII la justicia civil era muy lenta; á veces un proceso pasaba de generación en generación; en cambio el procedimiento criminal se llevaba con pasmosa rapidez.

«Tan pronto preso como ahorcado», es un proverbio de aquellos tiempos.

Nunca se había despachado expediente alguno con la precipitación que el proceso del conde de Horn.

El asesinato del judío se perpetró el viernes 22 de Marzo de 1720, entre cinco y seis de la tarde; fueron detenidos los culpables casi en el acto, interrogados sumariamente por un comisario y encerrados en la Conserjería. El sábado y el domingo bastaron al consejero relator para instruir las di-

ligencias, y la sala criminal del Parlamento, entonces conocida con el nombre de la Tournelle, se reunió el lunes 25 para juzgar en aquella sesión á los dos acusados.

Mientras se deliberaba en el Palacio de Justicia, Felipe de Orleans, Regente de Francia, sostenía, en sus habitaciones del Palacio real, una lucha que sometería su conciencia á rudas pruebas.

El Regente era afable y humano; le horrorizaba la severidad desmedida, olvidaba con facilidad las injurias y le gustaba perdonar á sus enemigos. Tantas razones militaban en el ánimo de Felipe en pró de que se llevara á cabo el proceso, que infaliblemente daría por resultado la condena de los delinquentes al patíbulo, como para cubrir con su protección al señor de Horn, por mas que no fuese amigo suyo. El duque de Orleans era equitativo: ¿podía permitir que, siendo igual la ley, hubiera mas indulgencia para un noble, que manchaba sus blasones con un crimen, que para un malhechor vulgar?

Estas dos tendencias contrarias batallaban en la mente de Felipe, y las distintas influencias que se agitaban en torno suyo le hacían vacilar.

Cansado de luchar durante dos días, el lunes por la tarde se encerró en su despacho y ordenó á Coche, su ayuda de cámara, que no permitiera entrar á nadie.

Por la mañana había recibido Felipe la visita del duque de San Simón, miembro del Consejo de Regencia y amigo particular suyo. Aquel gran señor, hombre de mucho talento y que dejó escritas inimitables Memorias, no había querido salir para sus posesiones de la Ferte-Vidame á pasar la Semana Santa sin dar su opinión al Regente sobre un suceso tan grave y extraordinario.

Su dictamen había sido el que debía esperarse de un personaje tan rigurosamente virtuoso como decidido partidario